

Rapport d'activités 2016

Patrimoine Shippagan Inc.





Rapport de la présidente Lucie Mallet :

Janvier 2016

Patrimoine Shippagan a participé avec la bibliothèque publique Laval Goupil de Shippagan à l'élaboration d'un répertoire d'autrices et d'auteurs de Shippagan. Hélène Fortin représentait notre comité sur ce projet.

Voilà un bel exemple de collaboration entre la Ville de Shippagan, la Bibliothèque publique Laval-Goupil et le comité Patrimoine Shippagan

La Bibliothèque publique Laval-Goupil de Shippagan désirait souligner ses 35 ans par une activité spéciale. Il fut donc décidé qu'établir un répertoire des livres /articles ayant été écrits sur Shippagan et une liste des auteurs en provenance de Shippagan serait une bonne idée. Ce fut une agréable surprise de constater qu'effectivement ils étaient nombreux : le répertoire contient déjà les noms de 30 auteurs ayant écrit un total d'une centaine de livres. Ce répertoire constitue un document qui demeurera « vivant » puisque des ajouts continueront d'être faits au fil des ans.

Avec le thème 2016 de la Semaine du Patrimoine : Les legs de leadership, nous avions ici une belle opportunité de partager ces découvertes avec les visiteurs puisque plusieurs auteurs étaient sur place durant l'après-midi du 30 janvier où plus d'une centaine de personnes ont pu participer à ce bel événement, échanger avec les auteurs et les invités et aussi voir sur place les livres exposés pour la circonstance. A ce répertoire, s'ajoute un autre document disponible à la bibliothèque et dans lequel les gens pourront consulter le profil de chaque auteur. C'est à découvrir !





Les invités de l'évènement

Hélène Fortin, Annie Doiron, Lucie Mallet et Pauline Godin, organisatrices de l'événement.

Lors de la réunion régulière du comité Patrimoine Shippagan du 31 janvier 2016, il fut convenu que le comité, pour être plus efficace, devrait concentrer son travail dans un seul domaine et ce serait le patrimoine marin. Ce qui n'empêche pas les autres souscomités de continuer leur travail.

Il fut donc décidé qu'un petit groupe intéressé se pencherait sur la façon d'aller chercher :

- 1) Du support financier en appliquant pour des fonds à divers paliers du gouvernement avec un plan de travail précis (à déterminer).
- 2) Du support pratique en créant des partenariats avec divers organismes qui ont à cœur le développement du volet : patrimoine marin de Shippagan.

Une première réunion eut lieu le 15 février suivie d'une deuxième réunion le 24 février.

Voici un compte-rendu de la réunion du 24 février tenu au local 214 de l'UMCS.

Présents:

- Pour Patrimoine Shippagan : Raymond Haché, Rodrigue Robichaud, Diane Deschênes, Lucie Mallet, Hélène Fortin.
- Pour Ville de Shippagan : Jules Desylva
- Pour Comité portuaire : Camille-André Mallet
- Pour Corporation centre-ville : Patrice-Éloi Mallet

Après beaucoup de discussion, le groupe s'entend pour dire que nous devons travailler de façon à aller tous dans le même sens. Cet aspect est important. Plusieurs personnes présentes font partie de plusieurs comités et ont plusieurs projets soit en émergence, soit en voie d'être complétés et bien que d'autres organismes n'étaient pas représentés, rien n'empêche qu'il peut y avoir des ajouts de personnes en cours de route. Nous sommes conscients qu'il peut être facile de s'éparpiller et nous voulons être efficace.

La Ville de Shippagan a déjà un plan (Table de Concertation touristique) afin de développer une communauté touristique durable. Ce plan contient plusieurs objectifs dont celui de voir à ce que les infrastructures et les projets visant à attirer les visiteurs soient signifiants, permettent de vivre des expériences réelles et leur donnent le goût soit de rester ou de revenir à Shippagan.

L'idée générale qui ressort de la discussion est de rallier les divers projets proposés en gardant en tête les objectifs du plan et devenir ainsi des porteurs de dossiers pour que ce plan se concrétise.

Plusieurs projets sont proposés :

Un monument, un bateau exposé en guise d'attrait, des personnages, etc.

Le tout concentré dans un genre de Centre d'interprétation qui idéalement serait situé près du quai où tout a commencé pour Shippagan. Une première action consiste à trouver un lieu où pourrait être installé ce centre. Une suggestion est faite de tenter d'acquérir le terrain de l'ancienne usine de Basile Rousselle, sur la route 113 allant vers les lles Lamèque et Miscou. Ce site a tous les avantages recherchés quant à l'accessibilité, la vue, la grandeur, etc.

Lucie Mallet propose d'écrire une lettre à la Ville de Shippagan afin de leur faire la suggestion qu'acquérir ce site serait un atout certain pour développer de futurs projets touristiques reliés au patrimoine marin. Cette lettre serait envoyée au nom de Patrimoine Shippagan.

Le comité Patrimoine Shippagan s'engage aussi à déterminer quel projet serait plus approprié tout en tenant compte de la mission établie par la Table de Concertation touristique (document à l'appui). Par la suite, il faudra établir un plan pour le réaliser.

Par : Lucie Mallet, présidente de Patrimoine Shippagan

Mallelu54@gmail.com (336-9193)